

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.  
Las suscripciones anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

AÑO XX. NUM. 4065 DE LA NOCHE.

MADRID, MIERCOLES 6 DE ENERO DE 1869.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## ANUNCIO.

VER EL ANUNCIO DEL BAZAR DE LA UNION, cuya importancia y baratura interesan á todo el mundo.

## PRIMERA EDICION.

De la Agencia Fabra, recibimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

BERLIN 4.

Se considera con sintoma de guerra la ley que se acaba de publicar, disponiendo que cuando las compras ordinarias de caballos no basten para atender á las necesidades del ejército, el gobierno tendrá derecho de embargar los de propiedad particular.

PARIS 5.

Ayer llegó á esta capital la embajada China compuesta de 40 personas procedentes de Londres. Tiene la misión de visitar varias capitales de Europa. Ignórase si irá á Madrid.

El *Estandarte*, periódico moderado, dirige hoy varias preguntas, en que envuelve otros tantos cargos al Sr. Figuerola, ministro de Hacienda, acerca de ciertos contratos que parece se han realizado con la casa Buchoffsheim. Nuestro colega dice que se han aceptado como parte de pago á dicha casa en un empréstito con ella realizado los 12 millones secuestrados como fianza del empréstito colonial convenido y no realizado con el Sr. Marfori.

No tenemos datos auténticos ni detallados para contestar al *Estandarte*, pero hemos oído asegurar á personas bien informadas y amigas del Sr. Figuerola, que éste se muestra tranquilo por su conducta, y que en su día, tan pronto como se reúnan las Cortes llevará á ellas para que se examinen todos los antecedentes de sus actos y de cuantas operaciones haya realizado el tesoro para cubrir compromisos que son herencia de tiempos anteriores.

Ha sido declarado escudante el catedrático de la facultad de medicina de esta capital, Sr. D. José Gonzalez Olivares.

El sábado empezará á publicarse en esta capital un nuevo colega titulado la

*Iglesia*, del cual se tirarán dos numerosas ediciones, una grande de 16 páginas en folio y otra pequeña ó popular de 8.

Segun nuestras noticias, este periódico se ocupará de todas las materias religiosas y políticas de actualidad, y uno de los trabajos que contendrá su primer número será la historia de la familia de Orleans.

Parece que los cirujanos de segunda clase, por orden comunicada á los rectores de las universidades, podrán matricularse en la carrera de facultativos abilitados.

El comité electoral del distrito de Centro, no ha creído oportuno aceptar las dimisiones de su vicepresidente don Eduardo Marín de la Cámara y del secretario D. Manuel Maria Ortega, por estar satisfecha la junta de sus servicios.

Segun dice la *Reforma*, en la junta celebrada ayer por los comisionados de los distritos rurales de Madrid, uno de los candidatos que mas trabajos tienen hechos y que cuentan con gran número de adhesiones, se cuentan nuestros amigos D. Luis Soria y D. Nicolás Rico.

El capitán de navío D. Eugenio Agüero, que mandaba la fragata *Arriples*, ha llegado á Madrid, y muy en breve se hará cargo del negociado de armamentos del ministerio de Marina, para que ha sido nombrado.

El gran ducado de Baden, ha reconocido al gobierno español.

El Sr. Marin segundo secretario que era de la embajada de España en Roma pasa con igual cargo á la legacion Española en Lisboa.

Se dice en París que, mientras el gabinete de las Tullerías solo está dispuesto á dar voz consultiva á los representantes de Grecia en el Congreso, pretenden el de Rusia que la tenga deliberativa, y que el Sr. de Metternich, consultado acerca de este incidente, lo ha sometido á la decision de su gobierno.

Fuad-Bajá, que habia fijado su residencia en Niza, acaba de llegar á París. Se supone que el antiguo ministro del sultan, Abdul-Azis, lleva alguna misión especial de su gobierno para el emperador ó para el marqués de Lavalette, y

que esta misión está mas ó menos relacionada con la cuestion del Congreso.

El partido ultra-nacional ruso se muestra escandalizado del permiso concedido por el czar, jefe de la religion greco-ortodoxa, á su hija la princesa Maria para que se convierta al catolicismo, á fin de contraer matrimonio con el rey de Baviera.

Al contestar el emperador Napoleon á la felicitacion del tribunal de Casacion el día 1.º del año, dijo lo siguiente:

Mas que nunca debe penetrar en nuestras costumbres el sentimiento de la justicia. Esta es la garantía mas segura de la libertad.

Hoy recibimos noticias de Méjico de fecha 3 de diciembre:

El general Rosecrans, acompañado del general Sturm, ha llegado á la capital, en la que fué recibido con la mayor cordialidad.

El presidente Juárez ha reconocido á Coahuila como Estado soberano, con el título de Coahuila de Largo.

Se ha negado al general Canto la solicitud, que hizo para ser juzgado por las autoridades civiles.

El gobierno ha declarado libres de contribucion las minas de oro.

Se han vuelto á sentir nuevos temblores de tierra, los cuales duraron algunas horas.

Se está formando en California una compañía para beneficiar los pozos de petróleo recientemente descubiertos en el Estado de Oajaca, y los cuales rinden hoy de 150 á 200 barriles de aceite cada día.

Las comerciantes extranjeras en Colombia han manifestado que abandonarán la ciudad si la legislatura no revoca la opresora ley por la cual se les impone mensualmente una contribucion onerosa.

Noticias de la Habana recibidas por la vía de Nueva-York, y que alcanzan al 18 del pasado, dicen que ha llegado á aquel puerto el general William F. Smith, presidente de la compañía telegráfico-oceánico-internacional, con objeto de dirigir los trabajos para recobrar el cable que se perdió el verano pasado. El general Lersundi le ha ofrecido cuantos recursos se hallan á su alcance, á fin

de que la obra tenga feliz éxito. Se permitirá á los buques empleados al servicio del telegrafo, que entren y salgan á todas horas del día ó de la noche, sin que se les oponga obstáculo alguno; se encenderán hogueras á lo largo de la costa y se emplearán otros medios de alumbrado para guiar á la escuadrilla, y por último, se dispondrá de la acompanie como escolta y auxiliar un buque de guerra español.

En una carta dirigida al *Pueblo* por uno de sus corresponsales de provincia se aseguró que el cura de Leiza (Navarra) abusando de su sagrado ministerio haria proclamado desde el púlpito una guerra de exterminio contra los liberales. El venerable eclesiástico sobre quien se lanzaba tan inusta acusacion se ha apresurado á vindicarse dirigiendo á nuestro colega un comunicado en el que disminuye el hecho de una manera esplicita y terminante. El *Pueblo* se ha apresurado á insertarlo en sus columnas haciendo así justicia al sacerdote que ha sabido captarse con su irreprochable conducta el respetuoso afecto de todos sus feligreses.

## SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy publica un decreto del ministerio de Estado, nombrando enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de España cerca de S. M. el rey de Italia á D. Francisco de Paula Montemar.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido un decreto sobre jurisdiccion de guerra que dice así:

Artículo 1.º Corresponderá á la jurisdiccion de guerra el conocimiento:

Primero. De la prevencion de los juicios de testamentaria y abintestato de los militares muertos en campaña, entendiéndose para este efecto por prevencion de tales juicios las diligencias expresadas en los artículos 361 y siguientes de la ley de enjuiciamiento civil.

Segundo. De los causas criminales por delitos comunes que no sean de los exceptuados en el art. 9.º, cometidos por militares ó individuos de los cuerpos auxiliares del ejército en activo servicio.

Tercero. De los delitos de traicion que tengan por objeto la entrega de una plaza, nuestro militar ó almacenes de mu-

nicion's de boca ó guerra al enemigo. Cuarto. De los delitos de seduccion de tropa española ó que se halle al servicio de España para que deserte de sus banderas en tiempo de guerra ó se pase al enemigo.

Quinto. De los delitos de seduccion y auxilio á la desercion en tiempo de paz.

Sexto. De los delitos de espionaje, insulto á centinelas, salvaguardias y tropa armada, atentado y desacato á la autoridad militar.

Sétimo. De los delitos de robo de armas, pertrechos, municiones de boca y guerra ó efectos pertenecientes á la hacienda militar en los almacenes, cuarteles y establecimientos militares de cualquiera clase que sean, y del incendio cometido en los mismos parajes.

Octavo. De los delitos cometidos en plazas sitiadas por el enemigo, que tiendan á alterar el orden público ó á comprometer la seguridad de las mismas.

Noveno. De los delitos que se cometan en las fábricas y fundiciones de armas del Estado.

Décimo. De los delitos y faltas comprendidos en los bandos que con arreglo á ordenanza puedan dictar los generales en jefe de los ejércitos.

Undécimo. De los delitos cometidos por los prisioneros de guerra y personas de cualquiera clase, condicion y sexo que sigan al ejército en campaña.

Duodécimo. De los delitos de los asentistas de servicios militares que tengan relacion con sus asientos y contratos.

Décimotercero. De las faltas especiales que se cometan por los militares de todas clases en el ejercicio de sus funciones, ó que afecten inmediatamente al desempeño de las mismas.

Art. 2.º La jurisdiccion de Guerra será tambien competente para conocer por ahora de todos los negocios así civiles como criminales de las personas residentes en las plazas fuertes de Africa.

Art. 3.º Cuando un paisano sea juzgado por la jurisdiccion de guerra por delitos que se hallen castigados en el código penal, la pena que este señale será la aplicable en su caso.

Art. 4.º Las faltas castigadas en el lib. 3.º del código penal, á escepcion de las que por ordenanzas, reglamentos y bandos militares del ejército tengan señalada una mayor pena cuando fueren cometidas por militares, serán de la es-

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

—¿Le habeis visto esta tarde?  
—Hace un momento.  
—¿Es él quien os ha prevenido que os llevaria conmigo?  
—Sí señora.  
Mientras Marieta y la ciudadana Tallien hablaban así, el carruaje atravesaba el barrio de San Antonio y salia de París por la puerta de Charenton.

Habia un cuerpo de guardia civil en aquella puerta.

Los postillones detuvieron el coche y el oficial que estaba de guardia se dirigió á la carroza haciendo esta pregunta de pura fórmula:

—¿A dónde vais, ciudadanas?  
—A Grosbois,—repuso la ciudadana Tallien cambiando una mirada furtiva con el oficial.

—Perdonad, ciudadana Tallien,—dijo éste,—vosjsois tan buena que no rehusareis un pequeño favor á ese pobre diablo.  
—¿Qué puedo hacer?  
Mientras el oficial hablaba, un hombre habia salido del cuerpo de guardia y se acercaba al carruaje; la ciudadana Tallien clavó en él una mirada, contuvo un grito y se mordió los labios para no dejar escapar un nombre.

El oficial añadió:  
—Es un pobre cocinero de casa del ciudadano Barras que se ha retardado en París y no sabe cómo volver á Grosbois; teme perder la casa, y si vos fuerais tan buena...

—Que le tomara bajo mi proteccion, ¿no es cierto?—dijo madama Tallien riéndose y tranquila.

—Y en el asiento de vuestro carruaje,—añadió el oficial.

Madama Tallien hizo una seña de asentimiento, el cocinero trepó al lado de los dos lacayos, el oficial saludó y el suntuoso carruaje prosiguió su camino.

Atravesaron Charenton y llegaron á Afort sin que Marieta ni la ciudadana Tallien cambiasen una palabra desde el diálogo que el oficial de guardia habia interrumpido. La noche habia cerrado; era oscura aunque estrellada, y la roja luz de los faroles del carruaje dejó distinguir en breve una espesa selva á los dos lados del camino.

—Nos acercamos,—dijo entonces la ciudadana Tallien.

—¡Ah!—dijo Marieta que pensaba en el hombre misterioso que se habia acercado á ella en las avenidas del Tívoli.

Peo de repente el presunto cocinero que volvía á Grosbois, temiendo ser des-

pedido de la casa, se levantó enérgico en el pescante y gritó con voz imperiosa:

—¡Aíto.  
Los postillones obedecieron, y al mismo tiempo las dos mujeres vieron salir de entre la espesura dos hombres á caballo que se plantaron á los dos lados del carruaje.

## II.

Marieta tuvo miedo.  
Pero sin duda la ciudadana Tallien aguardaba esta peripecia en su viaje, porque permaneció tranquila y risueña.

—Dios mio,—murmuró la ramilleteira.—¿Por qué salen esos hombres á cerrarnos el paso?  
—Eso no es nada,—dijo su compañero,—ya vereis que son amigos.

En efecto, el presunto cocinero bajó del pescante, vino á la portezuela del carruaje y se quitó respetuosamente el gorro que cubria su cabeza.

—Perdonadme, señora,—esclamó,—si me presento á vos con tan raro atavío.

—En efecto, mi querido baron,—repuso sonriendo la ciudadana Tallien,—preciso es haberos conocido mucho en otro tiempo para reconocerlos hoy.

—Los tiempos han cambiado mucho,—murmuró el finjido cocinero.—Y bien, ¿me explicareis por fin todos estos misterios?  
—Sí y no.

—¿Como, baron?  
—Habeis recibido un billete esta mañana, ¿no es verdad, señora?  
—Sí tal, y ese billete estaba firmado por vos, ó mas bien, por vuestro nombre de guerra.

—Lo que es enteramente lo mismo: en ese billete os suplicaba que hicierais subir á Marieta en vuestro carruaje.  
—Y os he complacido.

—Os decía tambien que otro amigo disfrazado subiria en vuestro coche al salir de París, y que otros se permitirian hacer os una visita al aire libre.

—Ciertamente, el primer amigo por lo visto erais vos.  
—Y estos caballeros los demás.

Marieta no habia visto nunca, ó al menos lo creia así, al hombre que hablaba con Mme. Tallien.

Su rostro le era desconocido, pero su voz joven y simpática habia vibrado alguna vez en su oído.

—¿Dónde he oído yo esta vez?—se preguntaba.

## EL BAILE DE LAS VICTIMAS

I.  
París estaba envuelto en esa bruma trasparente característica de otoño: el día ya no lucia; la noche no habia llegado, y los reverberos iban iluminándose poco á poco, semejantes á otras tantas estrellas en un cielo nebuloso.

La multitud invadia las calles: multitud animada, tumultuosa y alegre; multitud, en fin, dispuesta á bailar, porque entonces se bailaba en todo y por todo.

¡Se bailaba por diversion, por necesidad, por deber.

Por mucho tiempo la Francia habia tenido los pies bañados en sangre, á cabeza ocupada con la política y el estómago vacío.

La Francia no queria ya tribunales, no queria ya verdugos; ¡queria bailes y diversiones!

¡Era la hora de la reaccion, la reaccion del placer!

La Francia estaba desquiciada, pero se divertia.

Se habian destruido los palacios, se habian quemado los edificios públicos; pero entretanto Ruggieri, el grande hombre, habia abierto los jardines del Tívoli.

Vedla: allí corria aquella multitud aun con sus ropas de luto, y cuyo labio habia encontrado de nuevo su sonrisa. Vedla correr por la calle de Monthlanc. Vedla correr á los teatros. Vedla correr á los jardines y á los bailes públicos.

Aquí el increíble el *carrutaco* con su frac de ala de pichon y botones grandes como platos, su chaleco forrado de lentejuelas, su corbata que sube hasta el labio superior, su gran baston y su doble cadena de reloj de la que cuelgan grandes sellos con lazo de color de rosa.

Mas allá, con los hombros desnudos, el talle envuelto en un conjunto que no deja nada que adivinar, con una nube de gasas en la cabeza; la ciudadana que ha sucedido á la gran señora, y que aunque jamás lo sea, la moda y su memoria la proclaman reina de la elegancia.

Mas lejos el menstrual que respira con satisfaccion quizá al desprenderse de su último sueldo, y el jornalero que aplaude furiosamente la abolicion de la decada, porque así podrá celebrar como siempre el lunes.

Y el pillete que gritaba ¡bravo! al ejecutor de la justicia y que ahora encuentra mas divertido rondar en torno de los jardines públicos gritando de vez en cuando:

—¡Plaza! ¡plaza á Marieta!

—¿Quién es esa Marieta?... Vais á saberlo. Tiene diez y ocho años, labios de carmin, ojos negros, hombros de un blanco mate que desaparecen entre los rizos de su luenga cabellera que en tirabuzones flota al viento de la tarde.

Su talle es flexible, su pié admirable, su mano diminuta, y su risa provocativa entrecierra perpetuamente sus labios.

¡Su vida era una cancion; su corazon un misterio! Los grandes señores que restan de aquella época, porque quedan algunos, le han prometido maravillas, y los petimetres se han cotizado para disputársela.

Pero Marieta no ama á nadie, y si ama, nadie conoce al objeto de su amor.

Por las noches se la ve á la puerta de los teatros, con su abanico pendiente del cuello por una cinta azul, sus hombros desnudos, su brazo libre y su pié delicadamente calzado con una zapatilla de raso blanco.

Sus flores son las mas bellas que hay

clusiva competencia de la jurisdicción ordinaria.

Art. 5.º Todos los negocios civiles que se hallen en el tribunal Supremo de Guerra y Marina procedentes de los juzgados de las capitánías generales se remitirán inmediatamente a la audiencia en cuyo territorio residieren los jueces que hayan dictado la sentencia en primera instancia.

Art. 6.º Los recursos de casación pendientes en el tribunal supremo de Guerra y Marina se remitirán para su decisión al tribunal supremo de Justicia en el estado en que se hallaren.

Art. 7.º Las causas por delitos comunes cometidos por los retirados, las mujeres, hijos ó criados de los aforados de guerra en activo servicio; por los operarios de las fundiciones, fábricas y parques de artillería é ingenieros fuera de sus respectivos establecimientos; por los extranjeros domiciliados y transeúntes, y por los militares antes de pertenecer al ejército, estando dados de baja durante su deserción ó en el desempeño de algún destino ó cargo público civil, así como aquellas en que se persigan delitos contra la seguridad interior del Estado y del orden público cuando la rebelión y sedición no tenga carácter militar, atentados y desacatos contra la autoridad civil, tumultos ó desórdenes públicos y sociedades secretas, falsificación de sellos, marcos, moneda y documentos públicos que no tengan relación con el servicio militar, robo en cuadrilla, defraudación de los derechos de aduanas y contrabando de géneros estancados ó de ilícito comercio, injuria y calumnia á personas que no sean militares, y adulterio y estupro, que se hallen pendientes en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina, se remitirán también inmediatamente, en el estado en que se encuentren, á la audiencia del territorio en que residan los jueces que conocieron de ellas en primera instancia.

Art. 8.º Los pleitos y causas á que se refieren los artículos anteriores, que radicaren en los juzgados de guerra de las capitánías generales, privativos de artillería é ingenieros y en los de extranjería, se entregarán bajo inventario detallado por los escribanos de actuaciones de los mismos, en el estado en que se encontraren, al juez de primera instancia de la capital en que aquellos se hallasen establecidos; y donde hubiere más de uno, al juez decano ó al del domicilio del demandado cuando se trate de negocios civiles.

Se ha decretado por el ministerio de la Guerra:

1.º Se concede una pensión vitalicia, con el carácter de provisional hasta la determinación de las Cortes en su día, á las viudas, huérfanos ó madres viudas, arreglada á la siguiente gradación: á las viudas de capitanes, la de 690 escu-

dos anuales; á las de los tenientes 540; á las de los alféreces 480; á las de los sargentos y paisanos 195, y á las de soldados y cabos 109.

2.º Estas pensiones serán satisfechas desde luego por el Tesoro tan pronto como cada interesado acredite en debida forma la legitimidad de su derecho por medio de instancia documentada que deberá remitir á este ministerio.

En virtud del decreto de esta fecha, y por hallarse comprendidos en el mismo los interesados, se han concedido por este ministerio las pensiones anuales siguientes:

A doña Rita García Franco, viuda del capitán que fué de cazadores de Figueras D. Pedro Espinosa, la de 690 escudos.

A doña Benita Muñoz, viuda de D. Diego Merino, alférez que fué de caballería, la de 480 escudos.

A doña Eduarda Sierra, viuda del sargento primero de infantería Juan de Castro, la de 195 escudos.

A doña Casimira Melero, madre del sargento que fué de infantería Luis Almorcha, la de 195 escudos.

A D. Vicente Macía Real, padre del sargento segundo que fué de artillería José Macía Gilabert, la de 195 escudos.

A doña Juana Miranda, viuda del sargento segundo de infantería Antonio Fernandez, la de 195 escudos.

A doña Manuela Calderon, madre del sargento segundo de artillería Félix Quijano, la de 195 escudos.

A doña Enriqueta del Río, viuda de D. José Cano (paisano), la de 195 escudos.

A doña Camila Santolmo, viuda de D. José Groba (paisano), la de 195 escudos.

Cuyas pensiones percibirán desde luego, siéndoles satisfechas por las nóminas de clases pasivas; y se expedirán sucesivamente las órdenes para las demás personas á quienes corresponda ser pensionadas tan luego como acrediten su derecho.

El señor ministro de la Guerra, en la madrugada de ayer, dijo por telégrafo á los capitanes generales de los distritos y comandantes generales lo siguiente:

«Los enemigos de la revolución simbolizada por el gobierno provisional han esparcido insidiosamente la noticia de que se trata de desarmar los voluntarios de la Libertad bajo pretexto de reorganizar sus fuerzas. Esta especie es completamente falsa y calumniosa. El gobierno considera y estima la fuerza ciudadana constituida en elemento de orden como el mas firme apoyo de la libertad, y velará tanto por ella como será inflexible en combatir á los que hagan uso de las armas que la patria les ha confiado contra las autoridades y el orden de cosas que ha creado la revolución.

Afortunadamente no ha habido que la-

mentar estos atentados mas que en Cádiz y Málaga, y no hay temor de que se reproduzcan en otra parte. Póngase V. E. de acuerdo con las autoridades civiles y ejerza toda su influencia para rectificar la opinión si interpretase mal estos propósitos del gobierno provisional.»

Habiendo vuelto ya á su estado normal la provincia y plaza de Cádiz, el general en jefe del ejército de Andalucía participó ayer al ministerio que habia dado las órdenes oportunas para que se levantase el estado de guerra en que se hallaba aquel territorio.

Segun los partes recibidos en el ministerio hasta las doce de la noche, reina completa tranquilidad en toda la Península, Ceuta y demas posesiones de Africa.

Por el ministerio de Hacienda se ha decretado:

Artículo único. El plazo concedido por el artículo 1.º del decreto del gobierno provisional de 22 de noviembre último para disfrutar de la rebaja de la tercera parte en los derechos del arancel de aduanas se considerará terminado el día 30 de octubre próximo pasado, en vez del 1.º de que se fijó en dicho decreto.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido un decreto sobre oposiciones en la carrera del notariado.

Se ha decretado por el ministerio de Gracia y Justicia:

1.º El proyecto de aranceles notariales formado por el ministro de Gracia y Justicia será sometido á la deliberación de una comisión consultiva, que comprenderá el sub-secretario de este ministerio, el jefe del negociado del notariado, dos abogados del colegio de Madrid, el decano y secretario del colegio notarial de este territorio, un notario de otro colegio y un representante de la prensa profesional.

2.º La comisión se reunirá bajo mi presidencia, como notario mayor de la nación. Los nombramientos serán honoríficos, y quedará disuelta la comisión al terminar la tarea especial para que ha sido convocada.

Para la reforma de los aranceles notariales ha sido nombrada una comisión compuesta de D. Trinidad Sicilia, sub-secretario del ministerio; D. Rómulo Moragas y Droz, jefe del negociado del notariado; D. Justo Pelayo Cuesta y don Cristóbal Martín Herrera, abogados; don José Ruano y D. Pablo de la Lastra, decano y secretario respectivamente de la junta directiva del colegio notarial de Madrid; D. Félix María Falguera, catedrático en la universidad de Barcelona y notario de dicha ciudad, y D. Francisco Morello y Leon, notario y redactor de la Gaceta de registradores y notarios.

Don Marcelino Ena, notario de Daroca, con un desprendimiento que le honra, sin retribución alguna y con tanta actividad como esmero é inteligencia, ha organizado y concluido el arreglo definitivo del archivo de documentos públicos del distrito notarial de dicho nombre, cuyo trabajo se le encomendó por real orden de 18 de setiembre de 1866.

El gobernador de la provincia de Murcia participa con fecha 26 de diciembre último lo siguiente:

«Excmo. señor: El director de sanidad del puerto de Mazarron me manifiesta que á las cuatro y media de la tarde de anteayer fondeó en aquel puerto, procedente del de Cartagena, el laúd *Virgen del Carmen*, á cargo del patron D. Casimiro Yulera, conduciendo dos naufragos recogidos á unas siete millas de la isla de Escobreras, que segun las declaraciones tomadas á los mismos resulta que pertenecían á la tripulación del bergantín francés *Reneber*, procedente de Carlotorte (Cerdeña), con seis individuos más, bajo la dirección del capitán D. Tomás Augé, que hacia la travesía con destino á Ampères y cargamento mineral de chimenea; asegurando que dicho naufragio tuvo efecto la noche del 23 del actual, á las diez y media de la misma, hallándose al S. SE. y tres millas de distancia de la farola de cabo Tiñoso.»

El consul general de España en Smirna ha manifestado á este ministerio que el movimiento comercial en aquel mercado habia sido de grandísima consideración desde la última cosecha de algodón; que el precio de este artículo habia tenido muchas variaciones, pues en los últimos meses de 1867 y principios de 1868, bajo la impresión de noticias poco favorables recibidas de Europa, se habia cotizado hasta á 65 francos á bordo los 50 kilogramos franceses; y durante el mes de febrero las noticias recibidas de los Estados Unidos, que anunciaban un déficit en las cosechas, produjeron en los mercados de Europa un alza progresiva y rápida en los precios, que dio lugar á que se vendiese allí en el corto espacio de tres meses, mas de 29000 pacas á 112 francos por término medio los 50 kilogramos á bordo. Añade que la mayor exportación habia sido para Alemania y España, calculando las compras hechas para la Península en 14000 balas, de las cuales se habian esportado en buques de vela y 10 vapores españoles desde principios del año pasado mas de 10000 balas, y lo restante, via de Marsella, en los vapores de las mensajerías imperiales. Dice que, segun noticias fidedignas, no quedaban en Anatolia mas que unas 9000 balas, que unidas á las que habia en el depósito de Smirna formaban un total de 12000, que podrían esportarse hasta la nueva recolección; debiendo agregarse á esta cantidad la que pudiese venir de

la parte de Adana, la cual dependeria de la mayor ó menor alza en los precios. Manifiesta, por último, que la nueva cosecha prometia ser abundante y de buena calidad, y que el establecimiento de la línea de vapores de D. Pablo María Timoré, con viajes periódicos desde Smirna á Barcelona, contribuirá mucho á facilitar á las fábricas de Cataluña el surtido de aquella primera materia.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 7º y la mínima cero.

Leemos en la *Reforma*: «Aunque sin autorización ninguna para ello, podemos asegurar que son de todo punto falsos los rumores que se hacen circular estos dias, referentes á la actitud en que se dice se han colocado algunos señores ministros procedentes del antiguo progresismo.

Háblase con efecto de manejos de diversos indoles, encaminados á conseguir la exclusión de los elementos monárquico-democráticos y de union liberal; pero lo repetimos: para nosotros semejantes rumores carecen de todo fundamento.

No, no es concebible siquiera que ninguno de los señores ministros no acepte el espíritu de conciliación de que depende la causa de la revolución, ni mucho menos que olviden que esta se hizo por los esfuerzos de los partidos liberales todos, y muy particularmente por los hombres procedentes del democrático, que contribuyó con la idea, y por los de union liberal, que concurrió con sus grandes recursos y con la espada.»

La *Nación*, despues de declarar que no le agrada la candidatura del duque de Montpensier para el trono, lamenta que para combatirla se escriban artículos como el que ha publicado el Sr. Güel enlazado con los Borbones.

TERCERA EDICION.

La *Iberia* dice hoy que ni en el gobierno, ni entre los amigos del gobierno hay una siquiera que sueñe en restaurar, ni hoy ni en lo futuro, la familia que la nación ha declarado proscrita con tanto derecho, y que el duque de Montpensier, como don Isabel de Borbon, como el príncipe Alfonso y como D. Carlos, absolutamente todos, han sido escluidos por la nación al grito de ¡Abajo los Borbones!

El periódico progresista añade: que sea cualquiera la declaración de las futuras Cortes, ora se acepte la república, ora se vote la monarquía, el gobierno provisional y sus amigos y los redactores de la *Iberia* con ellos, combatirán abiertamente á cualquiera que pretenda traer un Borbon al trono de España. Esto dice la *Iberia*, pero nosotros!

en París, y en invierno y en verano perfuma sus ramilletes la violeta de Parma: vende ramilletes á todos y pone su odorífera mercancía al alcance de todo el mundo.

El presuntuoso galán que se acerca con aire de gran señor á obsequiar á unas damas, dará veinte libras por un ramillete; pero en cambio el pobre menestral que quiere obsequiar á una griseta le ofrecerá treinta sueldos y por eso Marieta no dejará de darle un ramillete.

Y le sonreirá además al tomarlos y le deseará buena fortuna, la buena fortuna de los enamorados; esto es, un beso humedecido con lágrimas.

Marieta ha venido á situarse á la puerta del Tiboli: su falda roja bordada de negro deja ver el principio de su torneada pierna, cubriendo en parte sus hombros un chal rojo y negro como su falda atado con infinita gracia á su cintura.

Sus cabellos que descienden en numerosos bucles no tienen otro adorno que un clavel grana. En toda estación una flor de este color adorna su cabellera. ¿Es una coquetería? ¿es una promesa? Nadie lo sabe.

Sin embargo, entre los infinitos y poco afortunados adoradores de Marieta, se cuenta una estraña historia.

Dícese que una noche de invierno estando Marieta á la puerta de uno de aquellos jardines, un desconocido llegó bruscamente y á su vista Marieta lanzó un grito, palideció y le arrastró lejos de allí.

Pero ojos indiscretos les siguieron. Entonces se vió al joven desabrochándose el frac y sacar del pecho un clavel semejante al que Marieta llevaba en los cabellos, solo que estaba marchito.

Marieta se apoderó de él, le puso en sus cabellos en vez del fresco que ostentaba, y el joven se perdió entre la multitud.

Desde entonces se habian hecho mil suposiciones respecto á Marieta; pero los mas atrevidos, los que solicitaban sus favores con mayo encarnamiento, habian buscado en vano las huellas del joven misterioso.

Nadie le habia vuelto á ver. Aquella noche, la noche del once de Ventamario, la multitud se apiñaba en las avenidas del Tiboli, y la juventud dorada, los currutacos y los maravillosos, devastaban al pasar la canastilla de Marieta, cuya limosnera suspensa á su cintura se iba llenando poco á poco. Nun-

ca se habia visto risa mas franca en los labios de la jóven, ni ademe mas natural y gracioso.

Con una mano en la cadera y otra en su canastilla respondia á los galanteos y bromas picantes que le dirigian, con palabras medio desdenosas, siempre oportunas y nunca ofensivas.

Un mirafior, apoyado en un poder ejecutivo, que así se llamaba al baston de moda, tomó un ramillete de violetas de un sueldo á cambio de un escudo de seis libras, y dijo á la jóven:

—¿Sabes, muchacha, que has hecho mal en venir aquí?

—¿Por qué ciudadano?—dijo ella sonriendo.

—Porque estarias mejor en Grosbois en casa del ciudadano Harras, que da esta noche una fiesta espléndida.

—¿Y venderia mis ramilletes mas caros?

—No, pero verian tus hermosos ojos tus labios de coral, tus cabellos...

—¡Ya sé lo demás!—dijo Marieta.

Y se acercó, dejando al currutaco un tanto confuso, á una pareja que iba á entrar en los jardines encantados.

—Mi último ramillete, ciudadanos, mi últimas flores, las mas bellas.

La pareja iba á detenerse quizá; pero al punto Marieta ahogó un grito, retrocedió unos pasos, y pálida y agitada no se cuidó de vender su último ramillete.

Entre la multitud de hombres y mujeres de moda que se apiñaban á la puerta para entrar en los jardines, Marieta habia visto brillar una mirada negra y profunda, negra como la noche y brillante como una estrella del cielo de Oriente.

Aquella mirada se fijaba en ella, y la ramillettera, pálida y muda, se acercó á un lado.

Entonces un hombre llegó hasta ella. No iba vestido como los currutacos de día, no llevaba pendientes ni corbata monstruosa ni chaleco bordado de lentejuela ni el frac de ala de pichon de los increíbles.

Calzado con hola de vuelta y envuelto en un carrik gris hierro, parecia mas un inglés ó un alemán que un parisien.

—¡Vos!—dijo Marieta con estupor.

—Ya sabes,—dijo en voz baja el desconocido,—que yo no te aparezco ma que en los dias en que te necesito.

—Es verdad, monseñor.

—Silencio y escucha.

—Hablad.

—Es preciso que estés en Grosbois esta noche.

—En Grosbois! está cuatro leguas de París y son las siete; ¿cómo queréis que vaya?

—No te queda mas que ese ramillete?

—Es el último.

—Pues bien, guárdale, y á cualquier precio que te ofrezcan responde que está vendido.

—¿Y qué haré?

—Se lo ofrecerás á una mujer que va á pasar por aquí dentro de algunos minutos en una carroza tirada por cuatro caballos y con postillones con chaquetas amarillas; se detendrá un momento, te acercas y le ofreces tu ramillete.

—¿Y qué más?

—La dama de la carroza está prevenida y hará lo demás. Adios, hasta la vista.

Y el hombre del carrik se perdió entre la multitud.

Marieta se quedó un poco retirada. Ya no veia y contemplaba con melancolía su último ramillete.

—¡Oh! esos hombres,—murmuró,—seré eternamente su esclava!

Un hombre de cierta edad, todo resplandeciente de sellos y sortijas se acercó á comprar el último ramillete para ofrecerlo á una bailarina á quien acompañaba.

—Está vendido,—repuso Marieta.

—Pago el doble, hermosa niña.

—No es posible.

—¿Quieres diez luises?

—Ni diez ni ciento. Lo ofrecido está ofrecido.

—Hermosa niña,—murmuró el vejete enriquecido en provisiones del ejército de la república;—si yo tu viera razonado como tú, no tendria ahora tres millones.

Una lágrima asomó á las pestañas de Marieta y el vejete entró renunciando al ramillete.

En aquel momento notóse estraña agitación en la multitud.

Un ruido producido por gritos de los postillones, unidos al chasquido de los látigos, apartaban á la multitud, que clamaba con admiración:

—¡Aquí está! ¡aquí está!

Y todos se apiñaban en torno del carruaje, cuyos caballos se vieron obligados á detenerse.

—¡Es ella! ¡es ella!

—¿Quién?

—¡La ciudadana Tallien! La reina de

las hermosas,—repuso un currutaco con entusiasmo.

—Y la mas hermosa de las mujeres,—añadió un adolescente, que se precipitó hasta las ruedas, gritando:

—¡Bravo! ¡bravo!

Marieta tambien procuraba abrirse paso entre la multitud y acercarse á la portezuela.

—¡Hurra!—gritaba la multitud.

—¡Viva la ciudadana Tallien!—repetian cien voces.

Pero acostumbrada quizá á semejantes homenajes, la hermosa ciudadana Tallien paseó por la multitud una mirada semi-desdenosa, contentándose con saludar con una ligera inclinación de cabeza.

En este momento fué cuando Marieta llegó hasta ella.

—Señora,—dijo,—mi último ramillete.

Habia apenas pronunciado estas palabras cuando uno de los lacayos, bajándose rápidamente, la tomó en sus brazos y la subió en la carroza al lado de madama Tallien.

Al mismo tiempo los postillones hicieron sonar los látigos, los caballos impacientes partieron al galope, y la multitud vió desaparecer aquel carruaje donde iban dos mujeres con quienes muchos soñaban.

Los caballos seguían á galope; Marieta, aturdida, miró á Mad. Tallien, que le dijo sonriendo:

—¿Conque sois vos, Marieta?

—Sí, señora.

—¿Y sabes adónde vamos?

—No tal.

Y Marieta añadió con melancolía:

—Me han mandado y he obedecido, pero ni sé adónde me conducis ni lo que queréis de mí, señora.

—Hija mia,—repuso la hermosa ciudadana Tallien,—vamos á Grosbois.

—¡Ah!—murmuró Marieta,—me han dicho que allí hubiera vendido mis ramilletes mas caros, pero ya no tengo ramilletes.

—Excepto este,—respondió la hermosa llevándole á la nariz para respirar su perfume, y éste le vendereis mas caro que todos los otros juntos.

—De veras?—dijo con indiferencia la ramillettera.

—Sí, hija mia, pero decidme: ¿conoceis al ciudadano Cadenet?

—A este nombre Marieta se estremeció.

—¿Que si le conozco?—dijo,—sí, le conozco.

contestaremos una sola cosa: que mientras no se diga autorizado para hacer las declaraciones...

De la agencia Hues recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 5 (por la noche.) En la Bolsa ha corrido el rumor de que Rusia y Turquía han hecho reservas que pueden traer un aplazamiento de la conferencia.

El «Etandard» desmiente que el ministro griego De yanais haya pedido aplazar la conferencia.

La «Patrie» dice que continúa la armonía de las potencias.

Constantinopla 4. El gobierno turco ha decidido sancionar considerablemente las medidas excepcionales tomadas contra los súbditos helénicos.

Paris, 6 (á las cinco de la mañana.) El «Journal officiel» dice que el general Lersundi ha entregado el 4 de enero al general Dulce el mando superior de la Habana.

El general Dulce ha telegrafado á Madrid que la parte occidental de la isla está enteramente tranquila y que la insurrección no ha hecho progresos en el Sur.

Paris, 5. La cotización de la Bolsa de hoy es siguiente: 3 por 100 español exterior, 33 1/8. 3 por 100 francés, 70-22 1/2. 4 1/2 por 100, 102.

Londres, 5. Consolidados ingleses, de 92 1/2 á 5/8.

Se nos afirman, dice el «Gaulois» que don Carlos acaba de negociar un empréstito de ocho millones de francos con la casa de Londres Makensio y compañía.

La «Liberté» desmiente la noticia dada por algunos periódicos franceses y transmitida por el telégrafo de que se había verificado una entrevista de doña Isabel con D. Carlos de Borbon.

D. Carlos de Borbon da un baile esta noche en su casa de Paris; así lo anuncia el menos el «Gaulois» llegado hoy á Madrid.

El Sr. D. Claudio Moyano se presenta candidato á la diputación á Cortes por la provincia de Zamora.

Parece que ayer se ha celebrado una transacción entre varios partidarios de la monarquía Espartero aunque pertenecientes algunos al partido republicano y se dice que para el domingo próximo preparan una gran manifestación en la plaza de Totos.

Los trabajos carlistas parece que se gitan con gran eficacia en Navarra, según noticias de hoy.

Ayer se publicó en Cádiz el alzamiento del estado de sitio como anunciamos, habiendo pasado á los tribunales ordinarios las causas pendientes de las comisiones militares.

En toda la península se disfruta completa tranquilidad, según los despachos oficiales de hoy.

En Guadalajara parece que se presenta una nueva candidatura de union progresista y republicana.

La comisión de estudio de presupuestos se ocupó en su última sesión de la contribución territorial.

Ayer estuvo reunida la comisión de auxilios á ferro-carriles y parece que dejó ya terminados ó casi terminados sus trabajos. Este asunto parece que se resolverá de un modo definitivo en la ley de presupuestos.

Hoy se han recibido noticias de Filipinas por correo extraordinario aprovechando el vapor llegado á Singapore. Alcanzan al 16 de noviembre, en cuya fecha no ocurría novedad en aquel archipiélago.

Hoy con motivo de ser la pascua militar, han estado muchos jefes de ejército y comisiones de los cuerpos de la guerra á cumplimentar al ministro de la Guerra, presidente del Consejo y capitán general, si bien no ha habido recepción oficial.

De un día á otro publicará la «Gaceta» el decreto sobre rebaja arancelaria en Filipinas. Quizá el Consejo de hoy se ocupe de este importante asunto.

Ya no serán de color las nuevas cédulas electorales, sino exactamente iguales á las primeras. La dificultad de hallar papel á propósito para su impresión, ha

sido la causa de que se renuncie á aquella idea.

Cuando los presos de la cárcel pública de Málaga oyeron el día primero el fuego, se sublevaron dando vivas á la república, y golpeando las puertas con los hierros de las hornillas y los banquillos que rompieron.

Indudablemente se hubieran fugado todos los presos, á no haber sido por el celo y actividad del alcalde que hizo grandes esfuerzos para contener la insurrección, que logró dominar ya entrada la noche.

El «Radical», periódico republicano de Cartagena, anuncia en su número del sábado que cesa en la dirección del mismo D. José Prefumo, por haber resultado elegido alcalde primero popular de aquella ciudad, encargándose en su puesto de dicha dirección D. Rafael del Castillo.

Los periódicos de Valencia llegados ayer solo dan cuenta de cuatro asesinatos, cometido el uno en las cuatro esquinas de Nansen Serral, otro en la calle del Bordallut, el tercero en el caballería, y el cuarto en Villamarchante. Tres de las víctimas fallecieron momentos después de recibir las heridas. Consecuencias naturales de la falta de instrucción y del pedazo de hierro inerte (vulgo navaja) que glorifican algunos periódicos como si fuera una gloria nacional.

En Jerez parece que celebró una reunión el día 4 el comité monárquico. Según nuestras noticias, los candidatos que con mas probabilidades de triunfar se presentan por aquel país, son los señores D. Pedro Lopez Ruiz, D. Francisco de las Rivas, D. Joaquin Pastor y Linderio, don José Luis Alvarez, D. Leon Romero, D. Francisco de los Rios Rosas y otros cuyos nombres son ya tanto conocidos.

Se nos asegura que el personaje misterioso que fué preso hace dias en Pamplona y que unas veces decía ser D. Carlos de Borbon y otras oficial de artillería, no ha pertenecido jamás á este cuerpo.

Ayer estuvo á ver al ministro de la Gobernación una comisión de artistas del teatro Nacional de la Opera que desearon tanto en beneficio propio como en el de las muchas familias que dependen del teatro, volver á abrirle al público si el gobierno les concede una subvención.

A pesar de los trabajos de los alarmistas de afición ó de oficio, la población de Madrid, sin hacer caso de rumores absurdos, sigue completamente tranquila y los teatros, paseos y calles tan concurridos como de ordinario.

Ayer por la mañana se ha descubierto en los sótanos del hotel de Rusia, en la Carrera de San Gerónimo, un agujero practicado en la alfombrilla general que comunicaba con aquellos, y por el que se había verificado un escape de gas, según todos los indicios. En efecto, se hallaron fracturadas las cerraduras de tres puertas y rotas algunas botellas de licor, de las que tambien faltan varias, única consecuencia del robo que sin duda se intentaba. El juzgado del hospital, que era el de guardia, entiende en el asunto.

Anoche tuvo lugar en casa de los señores de Ledesma, la función teatral con que inauguraron sus recepciones en el bonito teatro de su casa, poniéndose en escena «Un primo primo» y «Me conviene esta mujer».

La señorita doña Corina Jovellar hizo su debut en el difícil papel de Luisa, dando pruebas de sus excelentes disposiciones y gran facilidad en su ejecución. A no menos altura estuvieron las señoritas doña Clotilde y Victoria Ledesma.

Los Sres. Jovellar, hij.; Ulecia, y los hermanos Muro nada dejaron que desear, mereciendo todos unanimos aplausos de la escogida concurrencia que llenaba el local.

De la Agencia Fabra recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 5. Asegúrase que D. Alejandro Mon salió ayer de esta capital para España con objeto de presentarse candidato en las elecciones de diputados á Cortes.

Londres, 5. El gobierno griego está gestionando la compra de varios buques caacoreros en Inglaterra y los Estados Unidos.

Paris, 5. La «Patrie» de esta tarde desmiente terminantemente la noticia de que el gobierno francés, abandonando su firme resolución de conservar la mas estricta neutralidad en los asuntos de España, tenga el propósito de patrocinarse la candidatura del ex-príncipe de Asturias.

Constantinopla, 4. Una comisión mista se reunirá á bordo del buque francés «Forbin» con objeto de examinar la cuestión relativa al exarcado griego («Enosis») y declarar si es buena ó mala la propuesta.

Paris, 6 (á las 5 y 14 de la mañana.) Un despacho de Berlín, fechado anoche desmiente la existencia de negociaciones entre Prusia y el ducado de Brunswick, con objeto de celebrar un convenio militar refundiendo completamente el ejército del ducado en el prusiano.

El «Diario oficial» del imperio continúa ofreciendo escaso interés,

En vista de las candidaturas remitidas por los diez distritos que componen la circunscripción de esta capital, el comité provincial ha proclamado anoche candidatos por Madrid á los señores:

- D. Juan Prim.
D. Manuel Becerra.
D. Francisco Sarano.
D. Nicolás María Rivero.
D. Manuel Ruiz Zorrilla.
D. Juan Topete.
D. Praxedes Mateo Sagasta.

Como expresión de la mayoría de los distritos, estamos seguros de que todos los morigerado-demócratas votarán esta candidatura.

A fin de año debe empezar la navegación por el canal de Suez.

La solución dada en su reunión de anoche por el comité provincial de elecciones, justifica plenamente las aspiraciones conciliadoras que muchas personas han manifestado en el seno de los comités de distrito. En este sentido se expresó el Sr. D. Francisco de los Rios Rosas en la última reunión del comité monárquico-democrático de la Universidad, al proponer que se designaran dos demócratas, dos unionistas y tres progresistas, porque de este modo se sostenía en toda su fuerza la idea de union que había presidido desde los primeros momentos del alzamiento nacional.

Doña María Cristina de Borbon continúa en su residencia de Hieres, y según nuestras noticias que tenemos por autorizadas, toma escasa ó ninguna participación en los planes que se fraguan en el pabellón Rohan.

Los candidatos que con mas probabilidades se presentan en Cádiz para las próximas elecciones de diputados, son los Sres. Topete, Barea, Campillo (don Narciso) y Gonzalez de la Vega.

Dentro de breves dias saldrá para Arce el Sr. D. Bibiano Cortés, nombrado Encargado de negocios de España en dicho punto, según oigimos.

El ministro de Ultramar se encuentra ya muy aliviado y ayer asistió ya á dicho Consejo.

El coronel Bizarro, herido levemente de un brazo en Málaga, sigue mejor de su herida. Parece que en atención á su comportamiento y sus antecedentes, obtendrá tambien el ascenso correspondiente como los Sres. Paya, Abascal y Paderna.

Aun no se sabe cuándo saldrá de Málaga el general Caballero de Rodas. Las fuerzas de su mando se distribuirán en pequeñas columnas, pasando á varios puntos de destacamento.

Esta tarde, como habíamos anunciado, se ha verificado sin grande ostentación, pero con una concurrencia numerosísima, en la parroquia de San José el bautizo del nuevo bastago de los duques de la Torre. El clero parroquial, con las insignias correspondientes salió á esperar la comitiva hasta el atrio de la iglesia. Ha sido madrina doña Isabel de Alveas y Acosta á nombre de sus hijos doña Natividad y D. Francisco.

Anoche se estrenó en el teatro de los Bufo Madrileños una zarzuela en dos actos titulada «El Viejo Telémaco», original de los Sres. D. Mariano Pina y D. Luis de Sanja Ana, jóvenes que empiezan ahora la carrera literaria.

Razones partien ares de delicadeza que se fundan en los lazos que nos unen á uno de los autores, nos impiden emitir juicio propio acerca de esta obra.

Copiaremos, pues, el que publique cualquiera de nuestros colegas, y entretanto nos limitaremos á dar cuenta del éxito.

Este no pudo ser mas favorable para los autores, que fueron llamados á la escena al final del primer acto y al terminar la representación, en medio de generales aplausos.

Los actores tamb en fueron muy aplaudidos, especialmente en las piezas de la habanera, la bendición de pañales de los «Hugonotes», y algunas otras. La señora Hueto tuvo que recoger cincuenta y tantos ramos que le echaron desde las butacas y palcos mas cercanos al escenario. La concurrencia era tan numerosa, que apenas se cabia.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Oviedo 6 (á las diez de la mañana.) El comité progresista de la circunscripción de Oviedo acaba de acordar la siguiente candidatura de conciliación:

- Sres. Borbolla, Posada Herrera, Argüelles (D. Victoriano), Posada Ferrero, Pellico y Ruiz Gomez (don Servando).

Esta tarde han estado los oficiales del primer batallón de tiradores, antiguo primero de ligeros, á cumplimentar al señor alcalde popular, á Sr. Sagasta, su comandante honorario y al presidente del Consejo. Este batallón es uno de los primeros dispuestos á movilizarse en caso necesario para asegurar el orden, y así lo han manifestado á la autoridad.

Uno de los complicados en la conspiración carlista descubierta en Barcelona, parece ser el conde de Fuentes, que se halla en Francia.

El Sr. D. Manuel Becerra ha estado hoy inspeccionando detenidamente la casa de Socorro de la plazuela del Pro-

greso, que pertenece al distrito de que es alcalde.

Ha regresado á Madrid el segundo secretario de la embajada de Francia, señor conde de la Tour-Maubourg.

Acaba de publicarse un interesante «almanaque enciclopédico» para el corriente año, libro de gran volumen y esmeradamente impreso que contiene multitud de artículos, composiciones poéticas, noticias útiles, y caricaturas de mucho mérito hechas por Ortega la mayor parte.

Este almanaque es el que acostumbra á regalar todos los años á sus suscritores la empresa del acreditado periódico de Cádiz la «Moda elegante ilustrada», cuya suscripción anual ha debido tener en el mes último un gran aumento, porque la costumbre de los aguinaldos ha tomado este año la dirección de los libros y de los periódicos de modas y lecturas morales de hogar, fijándose como es natural en la «Moda elegante» como uno de los primeros de España.

La «Biblioteca económica de instrucción y recreo» acaba de hacer la segunda edición de la obra de Aristides Roger «Viaje submarino», y prepara la segunda edición tambien de la de Eyraud «Viaje á Venus».

No es cierto, como hay empeño en hacer creer por algun periódico que se ha hecho eco de infundados rumores, que el general Caballero de Rodas haya de pasar á Valencia. El general en jefe de Analu la no saldrá por hora de su distrito, y en caso de ser necesaria la presencia de algun capitán general en cualquier parte, acudiría el jefe de su respectivo distrito, sin perjuicio de que en momentos dados pudiera ocurrir que acudiría el mismo ministro de la Guerra general Prim.

Hemos recibido el prospecto de una obra humorística titulada «Pisto literario-político» por D. José de la Fuente Andrés. Se publicará en tres raciones de 48 páginas cada una, á real. La primera entrega se publicará el 23 de este mes.

La circular dirigida por el alcalde popular Sr. Rivero á los comandantes de los voluntarios de la Libertad de Madrid, tiene por objeto recomendar á estos que empleen toda su influencia en convencer á los milicianos de la rectitud y patriotismo que animan al gobierno á fin de que no se dejen seducir por las sugestiones de los racionarios ni de aquellos que aparentando un radicalismo exagerado, tiendan á sembrar la división en las filas de los voluntarios, y provechar el natural ardor y la irreflexión de las masas convirtiéndolas en instrumento de planes liberticidas.

Encargales así mismo que hagan comprender la necesidad de escuchar con prevención y examinar con calma las inciertas noticias que merced á una amplísima libertad de imprenta por la revolución conquistada, se hacen circular á fin de sembrar una desconfianza injusta é injustificable en contra del gobierno provisional y crear perturbaciones peligrosas. Recuerda el espíritu y tendencias de la circular publicada ayer por el ministro de la Gobernación, en la cual se consigna ávida de que el gobierno está dispuesto á proteger las fuerzas ciudadanas allí donde sean un elemento de orden y un buluarte seguro de la libertad, así como impedirá á todo trance que los perturbadores de oficio las raten de convertir en instrumentos de los planes racionarios.

Esta circular se repartirá probablemente mañana.

Esta noche á las seis ha estado conferenciando con el señor ministro de la Gobernación, los señores marques de la Vega de Armiño, Becerra y Olózaga (don José), comisionados por el comité central de elecciones.

El motivo de haberse dispuesto por la autoridad local de Jerez la traslación de las armas recogidas á los voluntarios, ha sido el de haberse descubierto una conspiración socialista, cuyo objeto dicen que era apoderarse de los ricos, y repartirlos sus bienes. El juez del distrito desde hace tres dias se ocupa sin levantar mano de formar el proceso consiguiente, tomando declaraciones en la cárcel á varios de los que aparecen comprometidos.

Hoy, con motivo del bautizo del hijo de los duques de la Torre, se han repartido considerables limosnas á gran número de pobres que han acudido á la casa. Tambien han repartido una peseta por plaza á los soldados que daban la guardia en la presidencia, regalando al sargento y oficial dos elegantes cajas de dulces.

Escriben á un colega de Valencia que en la Puebla de Arenoso (Castellón) hubo en la noche de inocentes siete heridos, entre ellos dos mujeres, algunos de tal gravedad, que ya á estas horas habrán dejado de existir. Se dice que tres de los heridos lo fueron en una reyerta, y los restantes por venganza. Sin embargo, hay que notar la particularidad de que casi todos pertenecen á una misma familia, no de muy buenos antecedentes en aquella población. Los tribunales entienden ya en el asunto, y por lo tanto, no podemos dar mas pormenores sobre las diferentes versiones que se propalan entre los consternados vecinos de aquella hasta ahora pacífica población.

La «Igualdad» excita una vez mas á los progresistas para que abandonen el gobierno y se unan á los republicanos, hu-

yendo la alianza con los unionistas. El periódico republicano se muestra hasta indignado contra todos los que no defienden al duque de la Victoria y se llaman progresistas. De esta suerte el órgano de los republicanos se convierte en defensor del general Espartero, para llamar con mas cariño á los hombres liberales progresistas.

La «Correspondencia isleña», de Santa Cruz de Tenerife, dice que las próximas elecciones en la isla del Hierro serán mas reñidas que nunca entre los partidos que allí existen.

En la villa de Guia, isla de la Gran Canaria, se ha inaugurado un puerto nuevo, con el nombre de Topete.

La «Correspondencia isleña» dice que por insubordinación de algunos marineros de la tripulación de la fragata de nuestra armada «Lealtad», que se halla fondeada en la rada de aquel puerto, han sido conducidos á tierra y reducidos á prision en la fortaleza de Pasualto, cinco de los espresados marineros.

Ha fallecido en la Gran Canaria el arcepieste de aquella iglesia catedral, don Domingo Morales y Guedes.

Dice la «Reforma»:

«Por parte telegráfica que acabamos de recibir se nos anuncia que ha sido aclamado candidato para diputado á Cortes por el comité democrático-monárquico de Palencia, nuestro querido amigo D. Francisco de Paula Canalejas.»

Anoche se verificó en los salones de Capellanes una reunión preparatoria de hombres políticos de diversas procedencias, e n objeto de proclamar la candidatura del general Espartero, llevar á las provincias su propaganda, y apoyar en estas y en la capital candidatos que se obliguen á sostenerla con su voz y su voto en las Cortes Constituyentes.

De la «Discusion» tomamos hoy las dos noticias siguientes:

«El general Espartero figura á la cabeza de la candidatura republicana por aclamación de todos los comités democráticos de la provincia de Logroño.

Nos escriben de Gerona que en aquella localidad muchos jóvenes electores monárquicos han acordado exigir á los candidatos la promesa de que han de votar la monarquía electiva, y en caso de ser aceptada, votar tambien para ocupar el trono á un español.»

Nos escriben de Talavera (Toledo) que en la madrugada del día 1.º del corriente fué asesinado en el pueblo de Navalcan un joven llamado Rufino Gortán, á quien su agresor le disparó un tiro en ocasion en que descuidadamente hablaba con su novia. Inmediatamente que tuvo conocimiento del suceso se constituyó en el lugar del delito el celoso cuantista ilustrado juez del partido, D. Ildefonso Ruiz Tapiador, quien despues de treinta horas de trabajo sin levantar mano, parece que logró poner en claro la verdad de este criminal acontecimiento, que al principio se presentaba rodeado del mayor misterio.

El «Diario de los pobres» recuerda que ha sido doloroso y duro el escaermiento de Málaga para pedir al gobierno que perdone á los prisioneros.

«Alejar, dice, centenares de hombres del seno de sus familias, es dejarlas en una orfanidad que no sabemos si la influencia de otros climas la hara eterna.

El gobierno que ha sido grande y severo en la lucha, no creemos se empequeñezca ni se ensaña despues de la victoria: el gobierno es un gobierno verdaderamente libre, compuesto de hombres dignos y humanitarios y no creemos de je de compadecerse de los que han sido tan valientes como desgraciados; sobre todo los gobiernos fuertes y decididos son tan enérgicos venciendo como olvidando y perdonando despues del combate.»

El viernes ó sábado llegarán á Madrid según dice un colega, los modelos de armamento para las fuerzas populares, que se han pedido á las fábricas extranjeras en virtud de las proposiciones que han hecho las mismas fábricas.

Leemos en el «Diario de los pobres»: «La «Iberia» publica ayer sin comentarios, una carta del Sr. Güel y Renté, es poseso de doña Josefa, cuñada de Isabel de Borbon, y es de lamentar el triste papel que tiene que desempeñar hoy los pobres de aquella señora, colocados todos frente á frente del duque de Montpensier.»

El «Gaulois» da la siguiente noticia que no creemos tenga fundamento alguno. Pretendese que el Sr. Salamanca ha ido á Florencia como representante de la reina Cristina cerca del candidato italiano al trono de España.

Hacemos nuestras las palabras que hoy dirijo al gobierno la «Nacion» en las siguientes líneas:

«Aun quedan en Málaga á disposición de las autoridades unos 200 individuos, contra los cuales se está procediendo judicialmente, y desearíamos que el gobierno provisional completara su generoso rasgo indultando, ya que no fuese posible á todos, á la mayor parte, para que de ningun modo, ni merced á nin-

una interpretación mas ó menos violenta, se le pudiera argüir animosidad contra un partido que, sean cuales fueren sus exageraciones ó sus desaciertos, pertenece á la gran familia liberal.»

El partido de la joven Turquía que no quiere ceder al Sultán en la cuestión con Grecia ha hecho una suscripción ofreciendo al sultán 30000 fusiles comprados con los fondos suscritos.

El virey de Egipto ha enviado un telegrama al sultán atestigüándole sentimientos de completa adhesión.

Desde que ha sido nombrado ministro de Negocios extranjeros en Francia el marqués de Lavalette todas las negociaciones pendientes entre París, Florencia y Roma, relativas al nuevo «modus vivendi» destinado á arreglar las relaciones del gobierno de Italia y de la Santa Sede han sido suspendidas: hasta se asegura que el Sr. Malaret irá próximamente á París á pedir nuevas instrucciones sobre la política que debe seguir en Italia.

El regente de la audiencia de Canarias D. Fernando Ugarte y los magistrados D. Juan Pascual de Pueyo y D. Angel Morales, han tomado posesion de sus respectivos destinos.

Los estudios que en el mundo científico é industrial se vienen practicando sobre la ventaja de sustituir la hulla con el petróleo con aplicación á las máquinas, no han dado hasta ahora resultados concluyentes; pero se ha averiguado que un buque se podría abastecer con la mitad menos de combustible líquido como peso y con un 60 por 100 menos como volumen.

Durante el mes de octubre del año próximo pasado han exportado del Reino Unido 1.008426 toneladas de hulla, contra 1.019073 en igual mes de 1867 y 880602 en el de 1866.

Las exportaciones totales de aquel país desde el 1.º de enero al 31 de octubre de 1868, ascienden á 9.309712 toneladas, contra 8.832020 en el período correspondiente á 1867, y 8.467101 solamente en 1866.

La parte enviada á Francia en los once primeros meses de los últimos tres años, ha sido de 1.380800 toneladas en 1866; de 1.703256 en 1867 y de 1.322736 en 1868, ó sea un valor en los tres años de francos de 336.849975 en los diez primeros meses, pues faltan los datos de noviembre y diciembre.

De unos datos que sobre el canal de Suez publica la Gaceta de los caminos de hierro, resulta que la longitud de dicho canal es de 162 kilómetros. Su perfil transversal ofrece una profundidad de ocho

metros; por 22 de ancho en el fondo y 100 en la superficie de las aguas. La compañía se formó con un capital de 200 millones de francos, despues se elevó á 309.200000 y por último se ha añadido el empréstito de 100.000000 de francos.

El comité monárquico-democrático de Valencia ha proclamado la siguiente candidatura para diputados á Cortes. Distrito del Mar, D. José Peris y Valero.

D. D. Distrito del Mercado, D. Cristóbal Pascual y Genís.

D. D. Distrito de San Vicente, D. Vicente Lassala y Palomares.

D. D. Distrito de Serranos, D. Juan Piñol.

Ha sido nombrado jefe de la contabilidad general de la compañía de los ferrocarriles valencianos, el antiguo é inteligente empleado de la empresa, don Vicente Ledó.

Una correspondencia de Manila que hemos recibido por conducto de una persona respetable nos da noticias de un suceso marítimo muy doloroso.

La fragata española mercante Margueta, que navegaba para Filipinas desde Cardiff con carga de carbon de piedra, se ha perdido cerca de las islas de Amsterdam y San Pablo, latitud 41º y longitud 73º. Según referencia del capitán señor Olano y de sus pilotos, la fragata experimentó tiempos muy duros y el buque se abrió en aguas sin que pudiesen dar abasto las seis bombas de que fué provisto, por si acaso. El día que estaban más apurados avistaron una barca holandesa. Por señales le dijeron su situación y que les hiciera convoy, y contestó que si, si el tiempo lo permitía. Esto fué una tarde y de noche se mantuvieron á la vista haciendo señales con luces. Al amanecer del día siguiente fué el capitán en un bote con gran trabajo al buque holandés y le preguntó si podría recibirlos á bordo, porque su buque no podía aguantar mas. Le contestó que si, pero que llevaran algunos viveres. El capitán y pilotos con algunos marineros y los cuatro pasajeros se metieron en un bote y se trasladaron al buque holandés. En otro bote parece que se metieron doce ó catorce marineros y todos se ahogaron envueltos por una ola. Otra parte de la marinería quedó á bordo para meterse en el otro bote y se supone que sin duda al ver la suerte de sus compañeros no se atrevieron á embarcarse y esperaron á que el viento se moderase; pero á las cuatro de la tarde el buque se sumergió y con él los marineros que quedaron á bordo. Los que pudieron traspasarse al buque holandés llegaron sin novedad á Batavia.

Doña Dolores Sola ha remitido una rran bandeja de hilas á la casa de socor-

co del 6.º distrito. Deseamos tenga esta conducta muchas imitadoras.

Ha sido nombrado comandante del regimiento de Sales de la provincia de Córdoba D. Rafael Tejera.

Don José Eserig y Soldevila ha sido nombrado interventor de Salinas de Roquetas.

El Sr. Carrafa, oficial de la clase de cuartos en la dirección de la Deuda, ha sido ascendido á tercero, con destino á la misma dependencia.

Ha sido nombrado administrador de las Salinas de Duernas D. José Laborde.

Ha sido nombrado administrador de las Salinas de Roquetas D. José Barranco Villanueva.

En la France llegada hoy á Madrid leemos la siguiente declaración:

«El Nord anuncia con carácter de certeza que el gobierno francés está decidido á patrocinar la candidatura del príncipe de Asturias al trono de España, y hasta llega á decir que, á consecuencia de un consejo de ministros, se han enviado al embajador francés en Madrid instrucciones para apoyar esta combinación.

La actitud del gobierno francés desde el día que la revolución española ha estallado, basta para desechar todo pensamiento de ingerencia por su parte en los asuntos interiores de España, y podemos asegurar que nada hay de cierto en las intenciones que le atribuye la correspondencia del Nord.»

Hoy han estado á felicitar al señor ministro de la Guerra toda la oficialidad de la guarnicion y casi todos los generales y brigadieres residentes en Madrid.

Hoy han empezado en la plaza del Progreso las obras del monumento dedicado á la memoria de Mendizabal.

En todas las provincias de España reina el orden mas completo, segun los despachos telegráficos recibidos hoy.

A pesar de estar fijado para la reunion de la conferencia internacional el día 9, han manifestado varios gobiernos que van á enviar á sus representantes en París instrucciones especiales sobre los asuntos que deben tratar y que estas instrucciones serán remitidas por medio de correos de gabinete, cuya tardanza acaso impida que en dicho día empiece sus tareas la conferencia.

Varios oficiales del primer batallón de voluntarios del distrito de la Universidad, con su comandante el Sr. Santibañez, han estado hoy á presentarse á su jefe, el alcalde popular, con objeto de

que viera el nuevo uniforme que dicho batallón ha adoptado, y que difiere bastante de los uniformes militares, siendo, sin embargo, cómodo y vistoso.

Esta mañana ha habido en Toledo una reunion de electores monárquicos católicos para acordar su candidatura.

Siguen en Barcelona las actuaciones empezadas por las autoridades civil y militar á consecuencia de la conspiración carlista allí descubierta. Se han hecho nuevas prisiones y parece que se han fugado dos condes residentes en aquella capital, complicados, segun se cree, en los trabajos reaccionarios.

El alcalde popular de Madrid ha dirigido á los comandantes de voluntarios una circular en el mismo sentido que la publicada ayer en la Gaceta por el ministro de la Gobernacion.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA
TEATRO ESPAÑOL (antes del Principe). — A las 8 1/2.—Sheridan.—Los ingl ses.
ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La cruz del matrimonio.—La mujer de tres maridos.
BUFOS ARDERIUS (teatro del Circo). — A las 8 1/2.—Un sarao y una soirée.—El general Bum-Bum.
BUFOS MADRILEÑOS (Circo de Paul). — A las 8 1/2.—El viejo Telémaco.—El club de las Magdalenas.—Can-can de las Ridículas enamoradas.
NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Desde Ceres á Flora.

COMUNICADO.
Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
Muy señor mio: En el periódico que usted tan dignamente dirige, del día 4 del corriente mes, he leído un suelto que dice que D. Juan Fernandez, conocido por el bollerero de la calle del Olivo, ha publicado una hoja suelta y se habia repartido por Madrid, en la cual rechaza las falsas imputaciones de delaciones que se le atribuyen de refugiados por los sucesos del 22 de junio de 1866, pues al contrario lo que hizo fué salvar á uno.
Siento en el alma, señor director, que yo haya sido el instrumento explotado ó el nombre invocado, aunque inocente, para que se causen tantos daños y disgustos como sufre Fernandez por tan falsa imputacion. Y por agradecimiento cumpla así un deber de publicarlo ocurrido conmigo en aquel día en casa del Fernandez.
Bajaba yo con otros compañeros de artillería sublevados por la calle del Olivo aquella mañana á tiempo que venian tropas por la del Carmen; por lo que nos metimos en un portal de la casa, núm. 4, único abierto, y subiendo nos abrió e

Fernandez la puerta del cuarto principal, donde entraron mis compañeros, pero yo subí á la bondadilla, de don e por no encontrarlas abiertas bajé luego, y ya la señora del Fernandez me dijo que se habian marchado mis compañeros, como así era cierto. Yo la expresé que se vayan, pues yo tengo á mi padre en el Principal y no quiero hacer armas contra él. Desde aquel momento fui considerado en aquella casa, como de la familia dándome de comer y vistiéndome de paisano, pues dió la casualidad de ser mi primo el dependiente principal de Fernandez, cuya ropa he vestido. Mañana al ver yo que las tropas iban ganando, quise marcharme al Principal á presentarme á mi padre; pero la tropa sista en la esquina no permitia salir de la casa. En tal situacion atravesé la calle un jefe de operaciones que se puso á hablar con un vecino al parecer su amigo, y que vivia frente á la casa de Fernandez; y entonces dije á este que iba á presentarme al jefe, pero el Fernandez ofreció antes hablar á aquel vecino para que intercediese en mi favor, y así lo hizo; luego me dijeron que bajase, vistiéndome la ropa de militar; lo hice así, y dos números me condujeron al Principal, donde estaba mi padre, y despues de pasar allí algunas horas fui puesto en libertad, entregándome un salvo-conduto para andar sin que nadie se metiese conmigo. Luego me apresuré á dar gracias á aquella familia, mi salvadora, y aun he acudido á su apreciable periódico diferentes veces para publicar tanto favor recibido de ella, pero se me contestó que no podia ser por el estado de las cosas, pues así me comprometia y comprometeria á las personas que tan generosamente habian obrado conmigo. Mas cuando despues de 15 acontecimientos de setiembre que acaban de pasar supo que al Fernandez se le perseguia por falsos informes de aquellos sucesos; me presenté á la junta principal de Madrid á explicar lo que tengo dicho; allí me hicieron varias preguntas, diciendome pasé á ver la del distrito; lo hice así, pero me contestaron hallarse ocupados en otros asuntos, y que no podian ocuparse del mío y que volviera, lo que no pude hacer antes de disolverse, porque me lo impedirian mis ocupaciones del servicio de guardia civil. Pero igual manifestación á la referida arriba hice yo en aquellos días y en los siguientes á muchas personas, incluso vecinos del Fernandez.
Hoy en vista de aquel suelto debo hacer esta manifestacion en respeto á la verdad y á la justicia, esperando que al efecto se abran para ella las columnas de su apreciable periódico, como así lo espero y ruega su afectísimo seguro servidor.—Florentino Martínez Muela. Madrid, enero 5 de 1869.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE MADRID.
SANTO DE MAÑANA 7.—San Julian y San Teodosio abad.
CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia oratorio del Olivar, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde procesion de reserva. —En San Isidro y parroquias de San Ginés y San Pedro, habrá misa cantada can manifiesto. —En la iglesia de monjas de Santa Teresa principia un triduo en obsequio del Niño Jesus. A las tres y media se manifestará á S. D. M., se rezará el rosario, seguirá el sermón que predicará hoy D. Angel Greño, terminando con la letanía, salve y despedida al Santo Niño.
Visita de la Corte de Maria:—Nuestra Señora La Divina Pastora en Capuchinos en San Cayetano.

ANUNCIOS.
GRAN BAZAR DE LA UNION, CALLE Mayor, núm. 1, planta baja.
Se pone en venta desde mañana jueves: Manguitos de Rusia desde 35 reales hasta 100!!!
Pelerinas de id. desde 19 rs. hasta 60!!!
Boas de id. desde 13 rs. hasta 50!!!
Juegos de cuellos y puños bordados desde 6 rs.!!!
20000 tapabocas de lana, ricos dibujos desde 6 1/2 rs.!!!
10000 faldas polonesas confeccionadas á 20 rs.!!!

CEBADA AL FIADO
Se vende una partida de seiscientos fanegas á pagar en el agosto próximo. Atocha 131, principal derecha.

SE VENDE UN BUEN TRONCO DE CAÑALLOS españoles, ó se cambian por un lagdo, una carretela ó un coche grande. Calle del Barco, núm. 24, cochera.

CAMA DE CAORA, GRANDE. SE VENDE barata, Huertas, 29, principal.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA. Fuencarral, 88, pral. izquierda. 1

GABINETE Y ALCOBA SE CEDE. Herólan-Cortés, 14, bajo derecha. 1

ALMONEDA. PLAZUELA DE LOS Mostenses, núm. 20, principal; últimos tres días. 1

SOCIEDAD BIBLICA ESPAÑOLA.—Biblias y Nuevos Testamentos; version de Valera. En venta en el pasaje del Iris, Carrera de San Gerónimo, núm. 11. Biblias á 4 rs., Nuevos Testamentos á 2 reales. 1

LA SEMANA PASADA SE ESTRAVIÓ un anillo de brillantes. La persona que le entregare, dando las señas necesarias, se le dará una buena gratificacion, pudiendo avisar en la calle de Preciados, núm. 1, principal.

CAMA DE CRIA PARA CASA DE LOS padres. Leonés, 4, taberna. 1

ESCUELA ESPECIAL DE OBSTETRICIA para señoras, ó enseñanza teórico-práctica de MATRONAS, (parteras con título), bajo la direccion del doctor Lopez de Morelle, calle de Cervantes, número 15. Las señoras (de ser solteras mayores de 20 años) que quieran aprender esta decente y productiva profesion, que podrán ejercer en cualquier punto de España, podrán hacerlo segun el prospecto que se reparte gratis, en este establecimiento, con el decoro posible, y á vista de señoras inspectoras. La enseñanza, que será diaria, y á elegir de día ó de noche, volverá á empezar mañana 7, y durará de uno á dos años, segun la aplicación ó disposicion de la discipula. Los honorarios, que con los demás gastos de título, etc., los ganarán antes del medio año de ejercer, son 50 rs. mensuales para las que sigan la clase ordinaria, y 80 si la superior. 1

LA FUNERARIA. Preciados, 70.
Servicios fúnebres (en el acto), cajas, atahúdes y urnas fúnebres de elegantes formas y diferentes precios. Despacho permanente de día y noche.

VENTA DE CABALLOS.—EN ALGALA de Henares el día 10 del actual de doce á dos de su tarde, y en el cuartel que ocupa el regimiento de Pavía 1.º de Husares, se subastan en pública licitacion doce caballos de desecho para el servicio activo. Alcalá de Henares, 3 de enero de 1869.—El jefe del detall, Cecilio Garrigó. 1

CAMA DE CRIA PARA CASA DE LOS padres. Calle de San Miguel, 14, principal. 1

SITIO DE SAN ILDEFONSO.—ADMINISTRACION que fué de la corona. Desde la hora de las doce á las dos de la tarde del día 11 del corriente se procederá por esta administracion á la venta en pública subasta de 3000 pinos verdes maderables en pie, del grueso de pie y cuatro arriba, bajo los precios de tarifa que ha venido rigiendo desde 1818 á 1837, por lotes que no excedan de 40, debiendo cortarse en el pinar de Valsain, con sujecion al pliego de condiciones que obra en la secretaría de esta administracion y se manifestará á los licitadores. San Ildefonso 4 de enero de 1869.—El administrador, Francisco Muñoz. 1

MEMORIA SOBRE EL RIEGO DE LOS campos de Madrid con las aguas del rio Lozoya, y descripción de los canales que se están construyendo al efecto. Contiene un precioso plano de todo el término de Madrid y la descripción de un modelo de nueva invencion para la medicion exacta de las aguas de riego. Librería de Bailly Bailliere. 1

LA SALIDA DE MISA DE DOCE DE SAN Sebastian el domingo último, se perdió un carril abrigado de un chico; se suplica á la persona que le haya encontrado se sirva entregarlo en la calle del Principe, 27, tienda de los Audantes, donde se darán las señas y una gratificacion. 1

ARBOLES FRUTALES, Y ARBUSTOS plantas de Aragón y Valencia. Pedidos y catálogos á D. Aniceto Dargallo, plazuela de la Paja, 2, segundo derecha. 1

ALMONEDA DE MUEBLES PLAZA DE Santa Bárbara, núm. 2, principal derecha, de doce á cuatro. 1

UNA JOVEN DE 28 AÑOS, CON LECHO de un mes, desea casa para criar, teniendo quien responda de ella. Dos Hermanas, 23, principal, darán razon.

A UNO Ó DOS CABALLEROS SE CEDE un módico precio un gabinete con alcoba y balcon con vistas á la Puerta del Sol. El camarero del café Imperial Manuel Gomez, dará razon. 1

POR 40 RS. AL MES ANTICIPADOS SE dan lecciones á domicilio de lectura, escritura y contabilidad. Monterá, 21, segundo izquierda, darán razon. 1

LA SEÑORA
D.ª MARIA ANALIA DE ACOSTA Y O-BEIRNE, marquesa de Salas, falleció el miércoles 30 del mes anterior.

LA SEÑORA
DOÑA ASUNCION LOPEZ DE LONGORIA DE HEREDIA, falleció el día 7 de enero de 1867.

Todas las misas que se celebren mañana 7 en la Iglesia de San Ignacio serán aplicadas por el alma de dicha señora (Q. E. P. D.)

Sus padres y hermanos ruegan á sus amigos la encomiendan á Dios.

PÉRDIDA.
Quien se hubiese encontrado cinco mil reales en billetes del Banco, que se perdieron en la mañana de hoy miércoles 6, desde la esquina de la calle de la Monterá, Puerta del Sol, Arenal, hasta la calle de los Caños, núm. 3, y tuviese la bondad de devolverlos á su dueño, recibirá un hallazgo de mil reales en la tienda de los Alemanes, calle de la Monterá, núm. 4.

PARJETAS A MÁQUINA CON PERIFERON y en el acto, 10 rs. el 100. Esquelas de defuncion en tres horas. Litografía, Hortaleza, 1, y Mayor, 10.

ARBOLES FRUTALES, Y ARBUSTOS plantas de Aragón y Valencia. Pedidos y catálogos á D. Aniceto Dargallo, plazuela de la Paja, 2, segundo derecha. 1

ALMONEDA DE MUEBLES PLAZA DE Santa Bárbara, núm. 2, principal derecha, de doce á cuatro. 1

QUINTA ESENCIA BALSÁMICA DEL HAREN.
Higiene del tocador, preciosa composicion oriental. Sus propiedades curativas, refrescantes, fortifican las carnes y la epidermis, hacen desaparecer los granos, las pecas, las arrugas y el color macilento, etc.; su empleo los evita, y devuelve al cutis su marchito, brillantez sorprendente, frescura y belleza; es empleada con mucho éxito, aun por personas atacadas de una debilidad general. 1 rascos 3, 5 y 12 francos. La Sociedad de Importacion ha añadido á su Quinta-esencia la crema de las Odaliscas con bálsamo de la Meca, el mas poderoso auxiliar para la belleza de las mujeres de Oriente. Bote á 4 francos en la Sociedad de Importacion, 169, rue Montmartre en Paris.

LA SEÑORA
D.ª MARIA ANALIA DE ACOSTA Y O-BEIRNE, marquesa de Salas, falleció el miércoles 30 del mes anterior.

D. Luis Gonzalez Alvarez y Sierra, viudo; sus primos, sobrinos; primos y sobrinos políticos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que por su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Luis obispo, de esta capital, el jueves 7, á las once de la mañana; en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia. No se reparten esquelas.

CARRUAJES Y YEGUAS DE VENTA.
Un coche y un clarens casi nuevos y de buenos fabricantes franceses, que han rodado muy poco, y un par de yeguas alemanas; jóvenes y en excelente estado. Se dá razon todos los días desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde, en la calle de las Fuentes, 10, segundo izquierda.

A CUMPLIR CON LOS REGALITOS de aldea.—Lanernas desde 2 reales en adelante; indianas á 1 1/2; ricos madapolanes á 1 1/2. Postas, 13, esquina á la de San Cristóbal.

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA de tista del ejército, hace toda clase de piezas para la masticacion, desde un diente hasta la caja completa. Cura las enfermedades de la boca, limpia, orifica y empasta la dentadura. Mayor, 22 y 24.

INTERESANTE.—TENGAN USTEDES presente que los garbanos legítimos de Fuente-Sauco están á la venta en la calle del Desenoño, 12, lonja. Con otra infinidad de artículos sumamente baratos.

LIBROS Y PAPEL.—SE COMPRA, vende y cambia. Corredora Baja, 10.

COPAIVA PURO. CÁPSULAS RAQUIN DE PARIS.
Despues de cien curaciones obtenidas de igual número de enfermos, la academia de Medicina ha declarado que estas cápsulas son superiores á todas las demás preparaciones. Para precaverse contra la falsificacion, exijase el nombre del invento Raquin, que lleva cada frasco. Véanse en las principales farmacias de España, y que se hallan los vejigatorios y papel de Albespyres.

¡A LA UNA! PERIODICO INCOLORO.

EL MOSQUITO, PERIODICO LIBERAL, HASTA LA PARED DE ENFRENTÉ
Este periódico, fundado en 1864 por varios jóvenes de buen humor y de opiniones heterogéneas, y cuyo único objeto es hablar mal de todo bicho vivo, se publica todos los domingos y va ilustrado con inocentes caricaturas. PRECIOS DE SUSCRICION.—Madrid: un mes, 2 rs.; tres, 6 rs.—Provincias: un trimestre, 8 rs. Se suscribe en la administracion, Jesus, 3, bajo, y en las librerías de Durán, San Martin y Bailly-Bailliere.

SE ALQUILA UNA COCHERA con permiso del dueño de la casa, en la calle de la Bola, núm. 4, con cuadra de trapazas, pajarera, cuarto para el cochero y el aprovechamiento del agua de pozo necesaria para el servicio de aquella, en precio de diez reales diarios. De las demás condiciones y circunstanCIAS, darán razon en la casa Cuesta de Santo Domingo, núm. 5, principal derecha, de once de la mañana á cuatro de la tarde.

ACADEMIA GENERAL DE COMERCIO.
Un catadrático revestido de cuantos títulos pueden granjear la opinion pública abre una modesta academia mercantil, y con aspiraciones á elevarla á la altura de las grandes escuelas del extranjero, y desde luego en escala superior á las del reino abraza la enseñanza de las ignorancias legales, ó su reposo, en todo ó en parte. Prospectos y noticias en la cal de la Aduana, 26 triplicado, segundo.

POR CESACION DE COMERCIO, SE traspasa la tienda con habitacion calle de la Monterá, 1. En la misma darán razon.

GUIA DE AYUNTAMIENTOS.—LEYES municipales, de diputaciones, gobiernos de provincia é electoral y de la fuerza ciudadana, comentadas, un tomo 6 reales en todas las librerías y enviados 14 sellos á D. R. L., Jesus del Valle, 6.

BÁLSAMO ANTI-REUMÁTICO imperial.—Único y reconocido específico seguro, pronto, y el mas eficaz para quitar los dolores nerviosos y curar el reumatismo agudo ó crónico, sea articular ó muscular. Botica de Puerta-Cerrada, 11, Madrid.

AVISO A LOS GANADEROS.—EN Aranjuez, calle de San Antonio, número 27, taberna, hay de venta dos partidas de bellota de roble, propia para ganados; el número de fanegas es de 600, y el precio de 12 y 13 rs. fanega. Es sana, limpia, y de buena calidad.

ACADEMIA ESPECIAL DE FRANCÉS. Apor Mr. Oustalet de Paris. Enseñanza garantizada. Clase de noche y de día. Carrera de San Gerónimo, 10, tercero.

RELOJERIA.—LA NOVEDAD. PRECIADOS, 13. Relojes de ocasion, procedentes de empeño. Ancoras de plata á 110, 120, 160 y 220; cilindros id. 60, 70 y 160 rs.; id. de señora, 130, 160 y 200; idem de oro, 280, 360, 440 y 480; ancoras de oro para caballeros, 360, 619 y 750. Hay relojes de todas clases, con garantía.